

Geschäftsleitung (CEO) – Munich Quantum Valley gGmbH (MQV)

Über Munich Quantum Valley (MQV)

Die Munich Quantum Valley gGmbH (MQV) ist eine führende Initiative zur Förderung der Quantenwissenschaften und Quantentechnologien in Bayern, Deutschland und Europa. Sie vereint exzellente Forschungseinrichtungen, Universitäten, Industriepartner und öffentliche Akteure, um wissenschaftliche Exzellenz zu ermöglichen, eine leistungsfähige Quanteninfrastruktur aufzubauen und Innovationen strategisch voranzutreiben. Mit einem Jahresbudget von rund 25 Mio. Euro agiert die MQV gGmbH an der Schnittstelle von Wissenschaft, Technologie und strategischer Innovationspolitik.

Aufgaben und Verantwortlichkeiten

Die Geschäftsleitung (CEO) trägt die gesamthafte strategische und operative Leitung der MQV gGmbH. In enger Abstimmung mit den Gesellschaftern, vertreten durch den Munich Quantum Valley e. V., und in Zusammenarbeit mit wissenschaftlichen und kaufmännischen Leitungsteams, umfasst die Rolle insbesondere:

- Entwicklung und Umsetzung der strategischen Ausrichtung der MQV gGmbH im Bereich Quantenwissenschaften, Quantentechnologien und Innovation;
- Führung und Koordination großangelegter Forschungs-, Entwicklungs- und Infrastrukturprogramme in Zusammenarbeit mit akademischen und industriellen Partnern gemäß Satzung und Governance-Struktur der MQV gGmbH;
- Verantwortung für Finanzen, Personal, Recht und Administration sowie Sicherstellung effizienter Governance-Strukturen und operativer Exzellenz;
- Repräsentation der MQV gGmbH auf nationaler und internationaler Ebene gegenüber Politik, Wissenschaft, Industrie und weiteren Stakeholdern;
- Entwicklung nachhaltiger Finanzierungsstrategien, einschließlich Einwerbung öffentlicher Mittel, privater Partnerschaften und Drittmittel;
- Förderung einer leistungsstarken, offenen, diversen und inklusiven Organisationskultur.

Anforderungsprofil

Gesucht wird eine herausragende und erfahrene Führungspersönlichkeit mit nachgewiesener Kompetenz in der Leitung großer wissenschaftlicher, technologischer oder innovationsgetriebener Organisationen oder Programme. Der oder die Ideal-Kandidat:in bringt mit:

- Leitungserfahrung in Wissenschaft, Industrie oder öffentlichem Sektor;
- Nachweisliche Fähigkeit zur Steuerung komplexer Organisationen, Budgets und Teams, idealerweise im internationalen Kontext;
- Strategisches Denken, exzellente Kommunikations- und Netzwerkfähigkeit über Sektoren und Disziplinen hinweg;

- Vertrautheit mit wissenschaftlichen Forschungseinrichtungen (Erfahrung im Bereich Quantenwissenschaften oder verwandten Feldern ist von Vorteil, aber nicht zwingend erforderlich);
- Ausgeprägtes Verantwortungsbewusstsein für Exzellenz, Diversität und Zusammenarbeit;
- Verhandlungssichere Englischkenntnisse; Deutschkenntnisse oder die Bereitschaft, diese zu erwerben, werden erwartet.

Rahmenbedingungen

Dienstort: München, Deutschland

Vergütung: Wettbewerbsfähig und entsprechend leitender Positionen im öffentlichen Forschungs- und Innovationssektor

Bestellung: Durch die Gesellschafterversammlung der MQV gGmbH

Bewerbungsverfahren

Bitte reichen Sie folgende Unterlagen ein:

- Lebenslauf mit Angabe relevanter Leitungs- und ggf. Publikationserfahrung;
- Motivationsschreiben (max. 2 Seiten) mit Darstellung Ihrer Vision für die MQV gGmbH und Ihrer Eignung für die Position.

Bewerbungen und Interessenbekundungen richten Sie bitte an: ceo-recruiting@munich-quantum-valley.de

Die Stelle ist zum nächstmöglichen Zeitpunkt zu besetzen mit einem Arbeitsbeginn am 1. Januar 2027. Das Bewerbungsverfahren wird so lange offen gehalten, bis die Stelle besetzt ist. Alle Bewerbungen werden streng vertraulich behandelt.

Chief Executive Officer (CEO) – Munich Quantum Valley gGmbH (MQV)

About Munich Quantum Valley (MQV)

Munich Quantum Valley gGmbH (MQV) is a leading initiative advancing quantum science and technology in Bavaria, Germany, and Europe. It unites world-class research institutions, universities, industry partners, and public stakeholders to foster scientific excellence, build a powerful quantum infrastructure, and strategically drive innovation. With an annual budget of around EUR 25 million, MQV gGmbH operates at the intersection of science, technology, and strategic innovation policy.

Role and Responsibilities

The Chief Executive Officer (CEO) provides overall strategic and operational leadership for MQV gGmbH. In close coordination with the shareholders, represented by Munich Quantum Valley e.V., and in collaboration with the scientific and administrative leadership teams, the role includes in particular:

- Shaping and implementing MQV gGmbH's strategic direction in quantum science, technology, and innovation;
- Leading and coordinating large-scale research, development, and infrastructure programs in collaboration with academic and industrial partners, in line with MQV gGmbH's statutes and governance framework;
- Overseeing financial, personnel, legal, and administrative functions, ensuring sound governance structures and operational excellence;
- Representing MQV gGmbH nationally and internationally to governmental, academic, industrial, and other stakeholders;
- Developing sustainable funding strategies, including acquisition of public resources, private partnerships, and third-party funding;
- Building and maintaining an open, diverse, inclusive, and high-performing organizational culture.

Candidate Profile

We are seeking an outstanding and experienced leader with demonstrated excellence in managing large scientific, technological, or innovation-driven organizations or programs. The ideal candidate will bring:

- Extensive executive leadership experience in academia, industry, or the public sector;
- Proven ability to manage complex organizations, budgets, and teams, ideally in an international context;
- Strategic thinking, excellent communication, and networking skills across sectors and disciplines;
- Familiarity with scientific research environments (experience in quantum science or related fields is an asset but not required);

- Strong commitment to excellence, diversity, and collaboration;
- Fluency in English; proficiency in German or willingness to acquire it is expected.

Appointment Details

Location: Munich, Germany

Remuneration: Competitive and commensurate with senior roles in the public research and innovation sector

Appointment: By the shareholders' assembly of MQV gGmbH

Application Process

Applications should include:

- A CV outlining relevant leadership and, where applicable, publication experience;
- A motivation letter (max. 2 pages) outlining your vision for MQV gGmbH and your suitability for the position.

Applications and expressions of interest should be submitted to: ceo-recruiting@munich-quantum-valley.de

The position is to be filled at the earliest possible date, with employment commencing on January 1, 2027. The application process will remain open until the position is filled. All applications will be handled with strict confidentiality.